
 

Protokoll der Bezirksversammlung des SB Sauerland am 10.06. 2017 in 
Neuenrade 
 
Anwesend sind Vertreter aller Vereine des SB Sauerland (32 Stimmen). 
 
Beginn: 15.03 Uhr mit Begrüßung durch den Bezirksvorsitzenden Lothar Mirus 
 
Sodann folgt eine Schweigeminute zu Ehren des im Herbst 2016 verstorbenen Manfred 
Löschner (Altena). 
 
Berichte des Vorsitzenden: 
 
1.NRW-Verbandssitzung 
 
Ab dem 01.07.2017 gilt die rechtliche Selbstständigkeit der Jugend mit Satzungsbefugnis, 
d.h..die BTO gilt dann nicht automatisch für den Jugendspielbetrieb. 
 
Ab der Saison 2018/19 entsteht auf NRW-Ebene voraussichtlich eine neue Spielklasse 
(Regionalliga). Mit den Einzelheiten befasst sich ein Arbeitskreis. 
 
Fördergelder vom NRW-Verband entfallen künftig, da Schach keine olympische Disziplin 
bildet. 
 
2.Verbandssitzung SW 
 
Wegen gestiegener Kosten wird der Verbandsbeitrag steigen. Die Situation der 
Verbandskasse ist miserabel. 
 
Bericht des Geschäftsführers Bernd Dahlmann: 
 
Mitgliederzahl 285, davon 217 über 18 Jahre. Bezirk  erwirtschaftet ein Plus von 305,56 €. 
Kassenstand: 4571 € (s. Geschäftsbericht in der Anlage). 
 
Änderungen der Vorstände bekanntgegeben. 
 
Bericht des Bezirksspielleiters Walter Cordes: 
 
Cordes berichtet über keine Besonderheiten im Spielbetrieb des SB. Der Spielleiter 
musste nicht eingreifen. Die Ergebnisse durchgeführter Wettkämpfe befinden sich in der 
Anlage zu diesem Protokoll (Bericht des Bezirksspielleiters 2016/17). 
 
Der Spielleiter weist darauf hin, dass bei Teilnahme mehrerer Teams eines Vereins an 
Wettkämpfen die Mannschaften nach Spielstärke aufgestellt werden sollen (z.B. 
Viererpokal). 
 
Weiter bemängelt Cordes die fehlende Bereitschaft vieler Vereine, Ergebnisse der 
jeweiligen Vereinswettkämpfe zur  DWZ-Auswertung einzuschicken. 
 
Jugendwart ist abwesend C. Midderhoff berichtet allerdings im Rahmen der 
Jugendbezirksversammlung. Siehe dortige Anlage zum Protokoll. 
 



 
Webmaster ist abwesend: C.Midderhoff berichtet in der Anlage zu diesem Protokoll. 
 
Fehlende Ergebnismeldung beanstandet. Hinweis Midderhoff, dass die Spielberichte in 
erster Linie auf der Bezirkshomepage veröffentlicht werden sollen. 
 
Aussprache zu den Berichten: 
 
Dirk Jansen verweist auf die Tatsache, dass in fast alle Verbänden eine Regionalliga 
installiert ist. Somit bestehe keine diskussionswürdige Besonderheit. 
Hinweis Cordes: Für Neuenrade ist die zusätzliche Regionalliga mit weniger 
Fahrtkostenzuschuss verbunden. 
 
Midderhoff berichtet über einen Reformbedarf der Verbandsstrukturen und über die 
beabsichtigte Bildung entsprechender Arbeitsgruppen. Allerdings blockiert der SB Iserlohn 
jegliche Änderungen auf Verbandsebene. 
Midderhoff bittet um Anregungen zu Neuerungen des Spielbetriebs. Konkrete Vorschläge 
sollen ihm per E-Mail unterbreitet werden. 
 
Erörtert wird die Situation am letzten Spieltag (ausgefallene Spiele). Gründe werden 
diskutiert. 
Volker Schmidt schlägt die Reduzierung der Mannschaften vor. 
 
W.Cordes bedauert geringe Beteiligung an Spielabenden. Gründe werden gesucht. Es 
besteht Einigkeit über die Notwendigkeit einer verstärkten Mobilisierung von Mitgliedern. 
 
Bericht der Kassenprüfer D.Lanaras und R.Bialas: 
 
Die Kasse wurde geprüft und für „in Ordnung“ erachtet. 
 
Entlastung des Vorstands: 
 
Anschließend wird der Vorstand einstimmig entlastet. 
 
Termine und Ausrichter: 
 
S. hierzu die Anlagen zu diesem Protokoll. 
 
Ende:17.05 Uhr 
 
 
Peter Olszewski 


